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1 No dia 21 de Junho de 2016, na Casa dos Conselhos, localizada na Secretaria Municipal da 
2 Saúde, na Rua Cândido Mota nº 68, às duas horas e trinta minutos ocorreu a 5ª Reunião 
3 Ordinária COMDEMA 2016. 1. Pequeno Expediente: Justificativa de ausência: Marcelo 
4 Aguiar (OAB» Ramon Juliano Rodrigues (UNESP), Rosângela Cavallini (ROTARY FRATERNAL). Yilma 
5 Rodrigues Cipriano Soares tCOOCAssts). A seguir o Secretário Cledir Mendes, na ausência do 
6 Presidente e Vice, agradeceu a presença de todos e deu início a quinta reunião ordinária do 
7 COMDEMA, com o não cumprimento do quórum para a primeira chamada da reunião, 
8 realizando a segunda, com a presença dos conselheiros: Fabiano Alex Cavalcante (SMMA) 

9 Cledir Mendes Soares (SMMA), Julio Antônio Paschoalino (SABESP), Osrnar Vilas Boas ccoMDURBJ. 

10 José André dos Santos (Assoe. v. Rod., Sta Rita e Cohab Assis IV), Arthur Sanches Rotiroti (Scc. da Agnc ). 

11 Leôncio de Assis Brito (ENERGISA), Eliane Akiko Honda (lf). Antônio Carlos Galvão Melo (IF>. 

12 Márcia Marise Cação Rodrigues (CDvale>. Aguinaldo Marinho de Godoy e Natália T. Inácio de 
13 Godoy (APAS~l. Célio Rossini cseMPLOS>. João Francisco Moreli (SMS). Clodoaldo de Almeida (SP 

14 Floresta). Foi colocada para votação a Ata da 4ª Reunião Ordinária COMDEMA 2016, sendo 
15 aprovada com unanimidade. Correspondências Encaminhadas: Ofício COMDEMA 
16 014/2016, encaminhado à Prefeitura Municipal de Assis, cobrando a limpeza do Cemitério 
17 Municipal para datas comemorativas (como dia das Mães, Dia dos Pais, Finados, etc) e Oficio 
18 COMDEMA O 15/2016, encaminhado à Câmara Municipal de Assis, expressando o repúdio 
19 na aprovação da Lei Municipal nº 6.133/2015 sem o parecer (solicitado pela própria Câmara 
20 Municipal no Ofício AL nº 2536/2015) e apontando também a necessidade da alteração da 
21 referida Lei, acrescentando item que exija do municipe a apresentação de nota fiscal de 
22 compra de madeira em caso de utilização de madeira exótica na construção. 
23 Correspondências Recebidas: Oficio EDA nº 35/2016, substituindo a Sr3 Joseni das Graças 
24 pelo Sr3 Engº Liatar Giorgi como suplente da entidade; Oficio CACEECA 015/2016, 
25 solicitando ao COMDEMA a indicação de dois nomes para compor o Conselho no período 
26 2016/2018; Consulta Pública realizada pela Secretaria Municipal de Meio Ambiente junto aos 
27 moradores do Bairro Nova Assis, realizada na UBS do Jardim Eldorado sobre a instalação do 
28 Centro de Recebimento e Triagem de Resíduos no bairro. 2. Ordem do dia: Foi iniciada a 
29 ordem do dia com explicações sobre a ausência de alguns conselheiros, relato por parte do 
30 presidente sobre os ofícios recebidos encaminhados. Cledir comunica sobre a reunião ocorrida 
31 entre a PMA e a comunidade à respeito da implantação de um ECOPONTO no Bairro Nova 
32 Assis. Sobre o Plano de arborização urbana, Cledir relatou que temos já constituído, porém é 
33 necessário novas reuniões sobre implantação do mesmo. Grupo de trabalho ou como um todo. 
34 Melo disse que o Plano de Arborização já passou pelo COMDEMA duas vezes, e apontou a 
35 real necessidade de passar novamente. Cledir diz que alguns conselheiros não possuem 
36 conhecimento sobre tal, já que se passou muito tempo. Cledir diz que seria necessário um 
37 grupo de trabalho menor. Melo gostaria de saber o que tem a propor a mais do que já foi 
38 mostrado anteriormente. Aponta se a questão é realmente técnica ou jurídica. Cledir relata 
39 sobre as árvores que estão apontadas no plano, já que algumas não se enquadram para a 
40 arborização urbana. Melo acredita que não seja necessário passar pelo COMDEMA. Cledir 
41 relata que a SMMA realizará as alterações sobre as espécies. Fabiano concorda com Melo, e 
42 explica o porquê do pensamento de trazer para o conselho. Clodoaldo relata que o chapéu-de-
43 sol gera muito acúmulo de folhas. Estabeleceu-se que a SMMA realizará a alteração sem 
44 11eces.:.idade de consultar o COMDEMA. Fabiano relata sobre a grande demanda de planos 
45 por isso as clificuldades, fala sobre a cobrança do Ministério Público de SP à Prefeitura sobre 
46 a gestão de fauna, Sendo necessária uma discussão aprofundada junto ao COMDEMA sobre 
47 as responsabilidade de proteção de fauna (poder público e empresas privadas que impactam 
48 sobre a fauna local), temos a AP ASS que faz a nossa gestão, sem auxílio do estado ou outro 
49 município, a PMA arca com os custos gerais da AP ASS, possuímos o levantamento da 
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sendo que há a necessidade de elaboração deste Plano para melhor compreender a situação da 
fauna local e elaborar ações em função de sua proteção. Cledir apontou a questão do 
atropelamento de animais, a proposta de um plano de trabalho com o intuito de remediar a 
situação do atropelamento, busca de parceiros e recursos financeiros. Fabiano relata sobre a 
impossibilidade de implantar obstáculos e alambrados na estrada Assis-Lutécia. A SMMA 
confeccionando placas com imagens dos animais, sinalizando sobre o perigo, a necessidade 
de uma educação ambiental, com orientação dos usuários do trecho para que sejam alertados 
sobre a presença de animais silvestres e os cuidados ao percorrer o trecho Assis-Lutécia. Célio 
fala que foi realizado um estudo na área, levando consideração sobre a diversidade biológica 
nas estradas, sendo que o aumento de veículos na via com a abertura do horto também foi 
considerada, Célio informa que um radar no local se pagaria em longo prazo, de começo seria 
prejuízo ao município, Célio informa também que obstáculo é totalmente inviável, desta 
maneira, soluções em relação ao problema do atropelamento de animais silvestres no trecho 
Assis-Lutécia necessita de maior atenção por parte da Prefeitura e deste Conselho Márcia 
relata sobre as outras estradas, existe redutor de velocidade e placas que não impedem o 
atropelamento dos animais. Existem soluções como corredoras subterrâneos. O Plano precisa 
compreender muito mais do que placas e redutores de velocidade. Fabiano informa que todas 
as estradas devem ser dotadas das medidas contra atropelamento, tanto as vicinais quanto 
estaduais. O conselheiro Leôncio se manifesta favorável a respeito da necessidade de um 
canteiro central. Fabiano resume à temática relatando que é realmente necessária uma 
agilidade para iniciar as medidas necessárias. Melo gostaria de saber o que a PMA tem a 
oferec.er nesse sentido. Marinho informa que não ficou definida a competência sobre o 
atropelamento de animais. Melo relata que não é "justo" a PMA incorporar toda a temática do 
Plano de Fauna. Natália fala que na rodovia Assis-Marília teve o atropelamento de 4 onças e a 
responsabilidade é do DER. Fabiano indica que o COMDEMA deve informar que esse 
conselho entende que essa temática não é responsabilidade da PMA. Marinho relata que 
possuímos o convênio e levantamento de fauna. Cledir relata que a parte de flora já está em 
andamento, que a cidade de Assis comporta tanto Mata Atlântica e Cerrado. Melo acredita 
que seja importante consultar o jurídico sobre a competência ou não da PMA (Plano de 
Manejo). Leandro questiona sobre um convênio para a implantação do Plano. Cledir sugere 
que via SMMA realiza a consulta jurídica sobre até onde vai a responsabilidade de fato da 
PMA. O presente conselho conclui que existem partes de rodovias e ' terras" que não são de 
competência do município sobre a conservação da fauna. Melo relata que todos os dias existe 
urna grande quantidade de aves e répteis sendo mortos nas estradas. Cledir relata que após a 
verificação jurídica a SMMA voltará com a resposta ao COMDEMA. 3. Comunicação 
Livre dos Conselheiros: José André diz que a situação do Meio Ambiente está deprimente na 
cidade, pergunta sobre o buraco localizado na área verde do Santa Clara e a possibilidade de 
alocar entulho no local, sendo informado pelo conselheiro Fabiano que não a possibilidade de 
utilização de Resíduos de Construção para esta finalidade. José André informa sobre os 
descartes irregulares em toda a área urbana, cobrando providências da Secretaria de Meio 
Ambiente, para que fiscaJjze mais assiduamente a área urbana. Natália sugere que anota-se a 
placa dos veículos infratores para informar à Secretaria sobre o descarte irregular. Cledir 
comunica que estarão impressos os 40 mil folders para a educação ambiental sobre resíduos 
domésticos e recicláveis, os quais serão distribuídos no final do mês, que ocorrerá a 
inauguração do CEU nos dias 24, 25 e 26 de Junho de 2016. 4. Considerações Finais: Cledir 
agradece a P/~ todos e finaliza a reunião do dia. \~ 

~ Rotiroti Cledir Mendes Soares ~ 

[;· Secretário (Interino) Presidente (Interino) 
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